



二葉だより

令和3年4月30日 NO.2

墨田区立二葉小学校

校長 山崎 隆



“ミスショット”と“リカバリーショット”

校長 山崎 隆

4月11日(日本時間で12日)、アメリカジョージア州のオーガスタナショナルゴルフクラブで、松山英樹選手がマスターズトーナメントを日本人として初めて制しました。松山選手のマスターズ初出場は東北福祉大学在学中の2011年で、それから10年後の節目の年に優勝をなしとげたこととなります。2011年は東日本大震災発生年の年で、母校は仙台市にあります。松山選手は、今回の優勝が当時震災の被害に遭いながらも大会出場を後押ししてくれた東北の人々への恩返しと復興の力になってくれたらいいと語っています。大会は4日間行われ、松山選手は通算278回ボールを打ったこととなりますが、思うような結果にならずにコースを外れてしまったり池に落ちてしまったりした「ミスショット」もいくつかありました。しかし、そのたびに気持ちを切らさず、冷静にミス挽回する「リカバリーショット」を放ち、優勝を引き寄せました。

私は、この快挙に、ある先輩の話を思い出しました。その先輩は、体育の指導について熱心に勉強をされている方で、ある体育の勉強会で「子供の頃の自分は運動が得意でプロ野球選手やオリンピック選手になる夢をもっていた。だから、教師になってからも体育の時間は運動が苦手な子の気持ちをあまり考えずに、意欲を失ってしまうような言葉を掛けてしまったり、運動の得意不得意で評価してしまっていた。自分の一言で体育が嫌いになった子もいたかもしれない。」としみじみと話をされていました。そして、あるとき耳にした『ミスショットが問題ではなく、大事なのはリカバリーショットである』という言葉に勇気づけられて、「これからは体育が好きな子供を一人でも多く育てたい。体育が苦手な子供たちが楽しく取り組める授業を工夫しよう。」と、自分が冒してきたミスをお子たちのために少しでも取り返さなければならない、今こそリカバリーショットを放たなければならないと決意を新たにされたというのです。

この言葉は、松山選手が優勝したマスターズを最多優勝(6回)し、ゴルフの帝王とよばれるジャック・ニクラウスの言葉です。ニクラウスの言葉は「プロだからミスショットは少ない。しかしミスショットをしてもスコアが安定しているのは、リカバリーショットが確実だからである」と続きます。

帝王ジャック・ニクラウスの言葉を借れば、私たち教師は教育のプロです。しかし、子供たちの教育を完璧に行っているかという胸を張ってそうではなかなか言えません。常に悩みながら試行錯誤しながら、子供たちがよりよく成長するために日々いろいろな手だてを考え、取り組んでいます。保護者の皆様も同様なのではないでしょうか。子供は一人一人違いますし、日々の様子も変わります。何よりも一人一人意思をもった人間です。人を育てることはゴルフボールをコントロールするようにはいきません。私自身、これまでの教師人生を振り返ってみますと、たくさんの失敗やミスがあり、保護者の皆様に助けていただいた経験が多くあります。今後の学校経営においても、時にうまくいかないことや至らない点があると思いますが、そのようなときは皆様と連携しながらしっかり「リカバリーショット」を放っていかねばならないと考えます。私たち二葉小学校の職員一同は、これからも子供たちの様子をよく見ながら子供たちの気持ちに寄り添って教育活動を進めてまいります。保護者・地域の皆様には、引き続き二葉小学校の教育にご理解とご協力をお願いいたします。



行事予定

< 5 月 >

< 6 月 >

1	土			1	火	日光移動教室説明会6	
2	日			2	水		
3	月	憲法記念日		3	木	安全指導	
4	火	みどりの日		4	金		
5	水	こどもの日		5	土		
6	木	放送朝会 耳鼻科1, 2, 3, 4, 5, 6 個人面談1		6	日		
7	金	安全指導 尿検2次 個人面談1		7	月	放送朝会 委員会活動③	
8	土	土曜授業② 異学年交流活動		8	火	区学習状況調査2, 3, 4, 5, 6	
9	日			9	水	歯科1, 2, 3, 4, 5, 6	
10	月	放送朝会 委員会活動②		10	木	広場 避難訓練(火災)	
11	火	個人面談1		11	金		
12	水	午前授業 内科3, 5, 6		12	土		
13	木	広場 個人面談1		13	日		
14	金	個人面談1		14	月	放送朝会 クラブ活動① 学校公開 セーフティ教室1, 2, 3	○
15	土			15	火	学校公開	○
16	日			16	水	学校公開	○
17	月	放送朝会		17	木	セーフティ教室4, 5, 6	
18	火	眼科1, 2, 3, 4, 5, 6 個人面談1		18	金	道徳授業地区公開講座 4, 5, 6	○
19	水	心臓検診1		19	土	土曜授業③ 道徳授業地区公開講座 1, 2, 3	○
20	木	午前授業		20	日		
21	金	午前授業 運動会リハーサル 運動会前日準備6		21	月	放送朝会 50m走計測(両中) クラブ活動②	
22	土	運動会	○	22	火		
23	日			23	水	午前授業	
24	月	振替休業日		24	木	広場 プール開き 水泳指導始 交通安全教室3	
25	火	放送朝会 運動会予備日		25	金	社会科見学4	
26	水	避難訓練(集団下校)		26	土		
27	木	全国学力・学習状況調査6		27	日		
28	金			28	月	放送朝会 日光前検診6	
29	土			29	火		
30	日			30	水	日光移動教室6	
31	月	放送朝会					

*○は保護者参加可能日です。

諸事情により、日程及び保護者参加について変更になる場合があります。

入学式を終えて

ピカピカの一年生



1年1組 担任 白藤 志乃

4月6日、二葉小学校に132名のかわいい子供たちが入学しました。6年生のお兄さんお姉さんに、朝の支度や学校のルール、掃除の仕方などを教えてもらいながら、美味しい給食を食べて、元気いっぱい過ごしています。登下校の見守りのご協力、ありがとうございます。通学路の安全な歩き方について、引き続き指導していきます。

生活指導部より

5月の生活目標

「体をきたえよう」

生活指導 三宅 恵美子

1年生が入学して1か月が過ぎ、休み時間には校庭で元気よく遊ぶ姿が見られるようになりました。二葉小学校では、多くの児童が校庭・体育館で元気に遊んでいます。運動するにも気持ちの良い陽気になってきましたので、たくさん運動して、体をきたえてほしいと思います。一方で、場所の広さに対して児童数が多く、児童同士による衝突事故も増えています。お互いが気持ちよく過ごすとともに、誰もが安全・安心に楽しく運動ができる空間を自分たちで作り出せるようにしていきます。

スクールカウンセラー5月来校日

小川先生 水曜日 12、19、26日

オロ先生 木曜日 6、20、27日

横山先生 金曜日 7、14、21、28日

ひとつばた子広場 5月 ありません。

「ふたばアラート」

○マスクをつける

はずしたときはしゃべらない

○こまめに手洗い 消毒をする

○密にならずに間をあける